

Martes 10 de octubre de 2017

SECRETARIO

Establecen SAGARPA y Embajada de Belarús compromiso de impulsar comercio agroalimentario.- La **SAGARPA** y la Embajada de Belarús en México realizaron una reunión de trabajo enfocada a impulsar acuerdos de cooperación tecnológica e intercambio comercial en materia agroalimentaria, con lo que se refuerza la estrategia de diversificación de mercados del Gobierno de la República. Con la representación del titular de la **SAGARPA**, **José Calzada Roviroso**, el coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, señaló que este momento es clave para ampliar la relación económica y de cooperación entre las dos naciones, en especial en el rubro agroalimentario, por lo que se acordó establecer una agenda de trabajo. En el marco de la estrategia de diversificación de mercados agroalimentarios, trazado por el Gobierno de México, existe el interés de fortalecer los acuerdos de intercambio comercial para la exportación de alimentos y la proveeduría de insumos agropecuarios, en un círculo virtuoso que favorece a productores y consumidores de ambas partes, precisó.- [alsegundo.com](#), [noticiasmexico.com](#), [portalsonira.com](#), [reportebj.com](#), [queretaroinforma.com](#), [mayacomunicación.com](#), [tallapolitica.com](#), [mexicoinforma.com](#), [hojaderutadigital.com](#), [noticiashidalgo.com](#), [criterionoticias.com](#), [m20minutos.com](#), [enfoquenoticias.com](#), [panoramaagrario.com](#)



Diputados confirman fechas de comparecencias.- La junta de coordinación política de la Cámara de Diputados confirmó ayer las fechas de cuatro comparecencias, ante comisiones, de los secretarios de Economía, Agricultura, Función Pública y Energía, en octubre, y de Educación y Medio Ambiente, en noviembre. Respecto de las comparecencias, la junta detalló que el 24 de octubre asistirán ante comisiones, por separado, los secretarios de Economía y **Agricultura**, Ildelfonso Guajardo y **José Calzada**; el 25, la titular de la Función Pública, Arelly Gómez; y el 30, el de Energía,

Pedro Joaquín Coldwell. La cámara convocará a sesión ordinaria el 31 de octubre y reanudará actividades hasta el 7 de noviembre, por el puente de Muertos. Por ello, las comparecencias se reanudarán ese día, con el titular de Educación, Aurelio Nuño; y el 8 con el del Medio Ambiente, Rafael Pacchiano.- **La Jornada**.- 12

Sin un solo voto popular, con 38 años, Ricardo Anaya trepó a la cima en un viaje marcado por las traiciones .- *LA CARRERA DE ANAYA/* Ricardo Anaya es Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), de donde se graduó con mención honorífica. En 2003 y hasta 2009 fungió como Secretario Particular de Francisco Garrido Patrón. Fue la primera vez que se le acusó públicamente de usar recursos del erario para promover campañas electorales, pero además fue la primera ocasión en la que fue señalado como "traicionero" por haber jugado en 2009 con el priista **José Calzada Roviroso** para asegurarse un puesto más grande al que tenía: una curul en la Cámara de Diputados.- **La Calle**, 8

Meade y Margarita, coalición ganadora/ Sobre la Marcha/ Carlos Urdiales.- Para contar con el PRI profundo hay liderazgos fuertes, inteligencia política para cohesionar, Manlio Fabio Beltrones, **José Calzada**, Emilio Gamboa y Miguel Ángel Osorio Chong gozan de cabal salud y conciencia plena de que no todo será la presidencial. Faltan diputados y senadores, un Congreso desde donde otras jerarquías peñistas como Luis Videgaray, Aurelio Nuño, Humberto Castillejos o José Narro, serían pilares en una prefectura republicana de oposición por si la elección grande naufraga, red de protección legislativa, último dique de contención.- **La Razón**, 7

Arranca pasarela de precandidatos priistas/ Alhajero por Martha Anaya.- Esta vez -hasta el cierre de esta columna-, ni Enrique de la Madrid ni **José Calzada** han sido convocados. La mecánica que se había definido inicialmente en las oficinas del Presidente del tricolor, Enrique Ochoa, contemplaba una serie de reuniones de los presidenciables con los tres sectores del partido y las organizaciones de jóvenes y mujeres. Eso sigue en pie y es así precisamente en el semillero del partido donde comenzarán los suspirantes a dar a conocer sus propuestas medir su impacto y aceptación y el propio PRI a mostrar su músculo.-**El Heraldo de México**, 5

La soledad de Ricardo Anaya/ Retrato Hereje por Roberto Rock L.- Si un hombre puede ser descrito por lo que es él y su circunstancia, el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, encara los dos problemas más graves que pueda sufrir un político: el desvanecimiento de su poder y, quizá peor, el descrédito sobre su palabra. El dirigente panista tiene fama de ello dentro y fuera de su partido. Desde sus años iniciales en la política, de la mano de su preceptor, el panista Francisco Garrido, que lo forjó primero siendo alcalde (1997-2000) y luego gobernador de Querétaro (2002-2009); en sus acuerdos con el ex gobernador priista, **José Calzada**, o los pactos rotos con su antecesor en la presidencia del PAN, Gustavo Madero. Incluso en Los Pinos se le atribuye haber filtrado un sensible acuerdo en torno a los comicios en el Estado de México.- **El Universal**, 16

Reconocen productores de leche el desempeño del titular de SAGARPA.- Los productores de leche del sector social reconocieron la posición que ha asumido públicamente el secretario de **Agricultura, José Calzada Roviroso**, a favor de los productores del campo de México en las negociaciones del TLCAN; principalmente por la inadecuada postura de los EU, además de promover la transformación tecnológica y productiva de la producción, distribución y comercialización de leche en el país.- enpocaspalabras.com

MONITOREO

Difundido el 9 de octubre 2017

SECRETARIO

RECONOCEN PRODUCTORES DE LECHE EL DESEMPEÑO DEL TITULAR DE SAGARPA.- Los productores de leche del sector social reconocieron la posición que ha asumido públicamente el secretario de Agricultura, **José Calzada Roviroso**, a favor de los productores del campo de México en las negociaciones del TLCAN, principalmente por la inadecuada postura de los EU, además de promover la transformación tecnológica y productiva de la producción, distribución y comercialización de leche en el país. Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, afirmó que el gremio de ganaderos lecheros está a favor de la disminución de importaciones de este alimento, porque los recursos que destina el Gobierno de la República para comprar en el exterior “un producto de segunda calidad”, podrán destinarse para apoyo de los productores nacionales y, en esa forma, devolver la dinámica, la inversión y la transformación del sector lechero nacional. Consideró igualmente, que es muy positivo que otras organizaciones de productores se sumen a los planteamientos que el Frente Nacional ha realizado desde que el TLCAN se firmó hace 23 años, en el sentido de que abrir el mercado nacional a productos de importación “sería la forma más segura de llevar a los agricultores y ganaderos mexicanos a la ruina”. Se unió a las propuestas de funcionarios federales como el titular de SAGARPA, de trabajar duro por alcanzar índices altos de productividad, calidad y sanidad, en virtud de que, en esa medida, “nuestra labor se enfocará a alcanzar la ansiada soberanía alimentaria”; aumentar la nutrición de los mexicanos, generar empleos e ingresos en el medio rural y urbano, sin que tengamos que depender del extranjero para llevarnos un taco a la boca”.

<http://enpocaspalabras.com.mx/2017/10/09/reconocen-productores-de-leche-el-desempeno-del-titular-de-sagarpa/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6169574/t.Reconocen+productores+de+leche+el+desempe%C3%B1o+del+titular+de+sagarpa/>

SAGARPA

Se registraron 21 impactos del Boletín 349 “Establecen SAGARPA y Embajada de Belarús compromiso de impulsar comercio agroalimentario”.

TV: 2

Portales de internet: 19

Boletín 349 “Establecen SAGARPA y Embajada de Belarús compromiso de impulsar comercio agroalimentario”. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y la Embajada de Belarús en México realizaron una reunión de trabajo enfocada a impulsar acuerdos de cooperación tecnológica e intercambio comercial en materia agroalimentaria, con lo que se refuerza la estrategia de diversificación de mercados del Gobierno de la República. Entre los temas abordados destacan la planeación de una agenda de trabajo para el intercambio de información técnica sobre los temas y productos de interés mutuo, así como la realización de misiones comerciales entre productores y empresarios de ambos países, con la finalidad de explorar los nichos de oportunidad en el sector agropecuario y pesquero. Como primer paso, se estableció la importancia y oportunidad de generar un comercio más directo entre productores e importadores, saber que insumos mexicanos de calidad tienen demanda en ese mercado, como el café verde, vainilla, chía, pimienta, clavo y frutos tropicales, además de conocer la industria mecánica de ese país, especialista en la fabricación de tractores, equipos e insumos agrícolas. Con la representación del titular de la SAGARPA, José Calzada Roviroso, el coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, señaló que este momento es clave para ampliar la relación económica y de cooperación entre las dos naciones, en especial en el rubro agroalimentario, por lo que se acordó establecer una agenda de trabajo. En el marco de la estrategia de diversificación de mercados agroalimentarios, trazado por el Gobierno de México, existe el interés de fortalecer los acuerdos de intercambio comercial para la exportación de alimentos y la proveeduría de insumos agropecuarios, en un círculo virtuoso que favorezca a productores y consumidores de ambas partes, precisó. Asimismo, extendió la invitación a las autoridades y empresarios de Belarús a participar en la Agroalimentaria 2017, foro idóneo para conocer el potencial productivo de México y su amplio catálogo de productos exportables para más de 140 países en el mundo, con el reconocimiento internacional en su calidad y sanidad.

La SAGARPA y la Embajada de Bielorrusia en México realizaron una reunión de trabajo
La **SAGARPA** y la Embajada de Bielorrusia en México realizaron una reunión de trabajo a fin de impulsar acuerdos en materia de cooperación tecnológica e intercambio comercial en el sector agroalimentario.

Televisión: Milenio Noticias, 16:46 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_09102017/09102017017334nc.mp4

La Secretaría de Agricultura y la embajada de Bielorrusia en México realizaron una reunión de trabajo

La **Secretaría de Agricultura** y la embajada de Bielorrusia en México realizaron una reunión de trabajo enfocada para impulsar acuerdos de cooperación tecnológica e intercambio comercial en materia agroalimentaria.

Televisión: Milenio Noticias, 17:26 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_09102017/09102017017651nc.wmv

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/426979>

<http://alsegundo.mx/principal/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>

<http://noticiasmexico.com.mx/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>

<http://portalsonora.com.mx/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>

<http://reportej.com.mx/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>

<http://queretaroinforma.com.mx/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>
<http://mayacomunicacion.com.mx/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>
<http://www.tallapolitica.com.mx/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>
<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/28838-sagarpa-y-embajada-de-belarus-se-comprometen-a-impulsar-comercio-agroalimentario>
<http://hojaderutadigital.mx/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>
<http://noticiashidalgo.co/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>
<https://edomex.quadratin.com.mx/establecen-sagarpa-embajada-belarus-compromiso-impulsar-comercio-agroalimentario/>
<http://www.criterionoticias.com/2017/66191/>
<https://paolarojas.com.mx/establecen-sagarpa-embajada-belarus-compromiso-impulsar-comercio-agroalimentario/>
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/280988/0/mexico-y-belarus-fortaleceran-cooperacion-e-intercambio-agroalimentario/>
<http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/m-xico-y-belar-s-fortalecen-cooperacion-e-intercambio-agroalimentario>
<https://panoramaagrario.com/2017/10/establecen-sagarpa-embajada-belarus-compromiso-impulsar-comercio-agroalimentario/>
<http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/archivos/321183>
<http://www.elarsenal.net/2017/10/09/establecen-sagarpa-y-embajada-de-belarus-compromiso-de-impulsar-comercio-agroalimentario/>

CONAPESCA, GENDARMERIA y SEMAR aseguran a cuatro presuntos traficantes de totoaba en BC

MAZATLÁN, SIN., 9 de octubre (AlmomentoMX).- Oficiales Federales de Pesca de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) en un recorrido terrestre de inspección y vigilancia en materia pesquera a bordo de un vehículo oficial, en compañía de personal de la Secretaría de Marina – Armada de México (SEMAR) y dos vehículos con personal de la GENDARMERIA, lograron la localización y detención de cuatro presuntos traficantes de totoaba, especie que actualmente se encuentra en veda permanente. En la verificación a un vehículo en la región de San Felipe, Baja California, las autoridades encontraron producto pesquero consistente en aleta de manta y cazón sin cabeza en estado fresco por un total aproximado de 70 kilogramos, producto que no amparaba la legal procedencia con ningún documento, además se encontró a bordo un paño de red de aproximadamente 50 metros de longitud, color verde, de material de hilo de seda, con 13 pulgadas de luz de malla, utilizado principalmente para la captura ilegal de Totoaba (red comúnmente conocida como Totoabera) y dentro del vehículo en una hielera se localizaron 10 vejigas natatorias (buches) de pez “Totoaba Macdonaldi”, especie en peligro de extinción. En el reporte respectivo se señala que las autoridades circulaban el día 6 de octubre de 2017, alrededor de las 16:00 horas por el tramo carretero de Puertecitos a San Felipe, B.C., al sur del campo Punta de Estrella, ubicados en las coordenadas geográficas 30°38'07.3" latitud Norte, 114°42'20.3" longitud oeste, cuando detectan un vehículo que circulaba de Sur a Norte; marca Chevrolet tipo Suburban, color negro, con placas de circulación 6ASW971 (con 4

personas del sexo masculino abordo), el cual jalaba un remolque chico en la parte trasera transportando un contenedor de plástico tipo Bin y hieleras de plástico. Por ese motivo se procede a la retención precautoria correspondiente por parte de CONAPESCA y por parte de GENDARMERIA a la puesta a disposición ante el Ministerio Público Federal, ubicado en Mexicali, B.C., de 4 personas del sexo masculino, incluyendo las 10 vejigas natatorias (buches) de pez "Totoaba macdonaldi".

<http://almomento.mx/conapesca-gendarmeria-semar-aseguran-a-cuatro-presuntos-trafficantes-totoaba-en-bc/>
<http://www.yocampesino.mx/conapesca-gendarmeria-y-semar-aseguran-a-cuatro-presuntos-trafficantes-de-totoaba-en-bc/>

Crea Sagarpa y SSA NOM para consumidores de alimentos de origen vegetal

Oaxaca.- Con la finalidad de proteger la salud de los consumidores, las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y de Salud (SS) emitieron la Norma Oficial Mexicana NOM-082-SAG-FITO/SSA1-2017 que regula los Límites Máximos de Residuos (LMR) que pueden contener los alimentos, producidos en México. La NOM-082-SAG-FITO/SSA1-2017. "Límites Máximos de Residuos (LMR). Lineamientos técnicos y procedimiento de autorización y revisión" publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), tiene la finalidad de ofrecer a los consumidores mayores garantías de la inocuidad de los alimentos de origen vegetal que llegan a su mesa. El documento firmado por el director general de Normalización Agroalimentaria de la SAGARPA, Juan José Linares Martínez, establece los lineamientos técnicos y procedimientos para la autorización de LMR de plaguicidas químicos de uso agrícola con fines de registro y uso. Los plaguicidas son objeto de vigilancia por parte de diversas dependencias del Gobierno de la República, con el propósito de garantizar a los productores su calidad y efectividad para proteger a las plantas de plagas y enfermedades, pero también para asegurar la salud de las personas. Los LMR son niveles establecidos internacionalmente, con base en información científica que sustenta su determinación, con el fin de proteger la salud de los consumidores y facilitar el intercambio comercial a nivel internacional.

<http://ciudadania-express.com/2017/10/09/crea-sagarpa-y-ssa-nom-para-consumidores-de-alimentos-de-origen-vegetal/>

Aporta SAGARPA 97 MDP para 250 proyectos rurales.- Coahuila.- Se depositó en la cuenta del fideicomiso que tienen Gobierno del Estado y **SAGARPA**, alrededor de 97 millones de pesos con los que se apoyarán más de 250 proyectos para el campo. La SAGARPA aporta el recurso de 75 millones aproximadamente y el Estado 22 millones de pesos, siendo el Estado, el que lo opera, mientras la dependencia Federal supervisa la implementación de este fondo, indicó, Jorge Flores Berrueto, Delegado Federal de SAGARPA en Coahuila. El Funcionario Federal, señaló con este fondo de aproximadamente 97 millones de pesos, van enfocados a beneficiar cerca de 280 proyectos para el campo, en donde destaca infraestructura agrícola y ganadera, capacitación, transferencia de tecnología y otros. Flores Berrueto, señaló que a través de las solicitudes en las ventanillas que tiene el Gobierno del Estado, en toda la entidad, es como se presentan al comité técnico, se valida y se realiza el otorgamiento de los apoyos como cercos, comederos, bebederos, tanques para resguardo de agua, revisiones sanitarias, entre otros.

<https://panoramaagrario.com/2017/10/aporta-sagarpa-97-mdp-250-proyectos-rurales/>

SECRETARÍA

Se blinda la SAGARPA (Empresa por Alberto Barranco). -En la recta final del sexenio la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación** acaba de contratar pólizas de seguros para blindar a sus funcionarios frente a eventuales querellas por violación a la Ley General de Responsabilidades Administrativas, incluida la posibilidad de penas pecuniarias. El nombre de la póliza es más que explícito: "Seguro de Responsabilidad Civil y Asistencia Legal", habiéndose contratado la protección para un mínimo de 900 funcionarios y un máximo de 962. Por lo pronto, hete aquí que la dependencia, aprovechando un hueco en la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, está adjudicando de manera directa contratos multimillonarios. La entidad responsable de la contratación es la dirección general de Tecnologías de la Información y Comunicaciones que desde febrero de 2016 encabeza Gonzalo Álvarez Zerecer. –**El Universal 4**

Cae seguridad agroalimentaria. -México descendió cuatro lugares en 2017 en el índice Global de Seguridad Alimentaria que elabora la Unidad de Inteligencia de The Economist, solicitado por la empresa Du Pont. Con un índice de 65.8 puntos, de 100, el País se ubica en el lugar 43, cuando en 2016 estaba en el sitio 39 con 68.1 puntos, según el documento Índice Global de Seguridad Alimentaria (Global Food Security Index en inglés) de cada uno de los años mencionados. Para ilustrar los retos de la seguridad alimentaria en México, según el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, el 95 por ciento de la soya consumida el año pasado en el País fue importada, 84 por ciento del consumo arroz y 63 por ciento del trigo. También hay dependencia alimentaria en otros productos clave: 37 por ciento del consumo de maíz y carne de cerdo fueron importados el año pasado y 22 por ciento de la leche. Hay países latinos y de Centroamérica que lograron una mejor posición en cuanto a seguridad alimentaria. –**Reforma 1**

La UNAM, Chapingo, Ibero, el IPN y Colmex crearán programa para conmemorar el 68. -Las universidades Nacional Autónoma de México, **Autónoma Chapingo**, Iberoamericana, así como el Instituto Politécnico Nacional y El Colegio de México acordaron hoy trabajar de manera conjunta y coordinada en la elaboración del programa de actividades para conmemorar los 50 años del movimiento estudiantil de 1968. Los titulares de las instituciones, Enrique Graue Wiechers (UNAM), Enrique Fernández Fassnacht (IPN), Silvia Elena Giorguji Saucedo (Colmex), David Fernández Dávalos (Ibero) y José Sergio Barrales Domínguez (**UACh**), coincidieron en subrayar la trascendencia que el movimiento estudiantil del 68 tuvo en la transformación de la vida política y social del país. Es por esto que las actividades conmemorativas que sean programadas tendrán como objetivo el análisis y el debate académico sobre el desarrollo y situación actual de todas estas expresiones, desencadenadas a partir del movimiento de 1968. –**Crónica 20, Reforma, 2-A**

Alimentos como maíz, frijol, nopal, maguey y chiles, en riesgo de desaparecer. -No sólo las etnias y sus idiomas están en riesgo de desaparecer, sino también el maíz, frijol, nopal, maguey y los chiles, ante los más de 5 mil alimentos industrializados que constituyen ahora la dieta de los mexicanos, principalmente en ciudades urbanas, alertaron investigadores y profesores de la **Universidad Autónoma Chapingo**. Los expertos indicaron que el uso intensivo de agroquímicos infectó ya los suelos agrícolas, ya no se consumen tortillas nixtamalizadas, ahora son con harina de maíz transgénico, el consumo de frijol se redujo 50% y ya hasta los chiles provienen de China. Igualmente, destacaron que mientras Estados Unidos y China buscan patentar cultivos como nopal, chiles, pitaya, calabaza, entre otros cultivos originarios de nuestro país, el gobierno mexicano se ha quedado con los brazos cruzados. -**La Prensa 33**

Los cuatro fantásticos del PRI abren fuego amigo (Kiosko). -Cuatro militantes del PRI en Tabasco abrieron fuego en su propio partido contra las posibles imposiciones en las candidaturas a cargos de elección popular. Ello porque, nos comentan, en la cúpula tricolor se dice desde hace algunos meses que la elegida para buscar la gubernatura será la diputada federal, Georgina Trujillo, a pesar de que ni siquiera se ha abierto un proceso interno. Los inconformes, nos platican, son la ex diputada federal, Ady García; el director de zonas tropicales de **SAGARPA**, Ignacio Lastra; el delegado del Infonavit, Nicolás Bellizia, y el diputado local, Jorge Lazo. El problema, nos hacen ver, es que su postura les ocasionó una guerra sucia desde el interior del PRI, donde a través de redes sociales los acusan de dividir al partido y no ser institucionales, incluso les llaman: "Los cuatro fantásticos". -**El Universal 21 A**

Mejorar condiciones de los trabajadores agrícolas, el objetivo. -Desde el 2015, convencidos de abogar por la mejora de las condiciones en que laboran los trabajadores hortofrutícolas en México, surgió una alianza entre los Integrantes del sector con el objetivo de comprometerse a trabajar en pro del fomento y la implementación, a nivel nacional, de programas que eleven la responsabilidad social de las empresas que son miembros. Entre las estrategias que destacan con este grupo está la firma de un convenio interinstitucional que engloba los esfuerzos de aproximadamente ocho secretarías federales, desde la Secretaría de Gobernación, Sedesol, **SAGARPA**, el cual está direccionado para mejorar la calidad de vida de los trabajadores agrícolas. A raíz de dicho convenio nace otro grupo de trabajo que ha sido clave para Ahifores, el del Distintivo de Empresa Agrícola Responsable (DEAR), el cual será una herramienta para mejorar la calidad de vida de los trabajadores del sector agrícola, ya que certificará el cumplimiento de estándares internacionales en torno a prácticas laborales, seguridad y salud en el trabajo, cumplimiento de la ley e infraestructura para trabajadores migrantes, entre otros criterios. -**El Economista 38**

Paro indefinido de campesinos en Celaya. -Con el cierre parcial de la avenida Irrigación y la toma de las instalaciones de la **SAGARPA**, en Guanajuato, más de 500 integrantes del FAC reiniciaron su manifestación desde el domingo por la tarde, se prólogo ayer y continuará por tiempo indefinido, o hasta tener una solución del retraso

de más de 120 millones de pesos en el ejercicio 2017, o hasta que se logren acuerdos entre la FAC y titulares de la **SAGARPA** en oficinas centrales comentó el secretario general del Frente Auténtico del Campo, Fidel Fernández Villegas. -**El Sol de México 3**

Agronegocios / Fertilidad de suelo, activo productivo.- El mayor proceso de transformación de nutrientes se realiza en la biocapa que rodea a las raíces, la cual es conocida como rizósfera y se le puede considerar como el principal activo productivo de un predio agrícola, ya que es ahí donde se realiza la función digestiva para las plantas. De acuerdo con el investigador LR Oldeman, del Centro Internacional de Referencia e Información de Suelos de FAO, la degradación del suelo se refiere a los procesos inducidos por las actividades humanas que disminuyen su productividad biológica y su capacidad actual o futura para sostener la vida humana. En casos en que se aplicaron los principios de gestión biológica de la rizósfera, en el primer ciclo la producción de pepino se incrementó de 57 a 70 toneladas por hectárea, el jitomate pasó de 62 a 75 toneladas por hectárea, el maíz pasó de 5 a 6.65 toneladas por hectárea, manteniendo constantes variables como tipo de semilla, uso de fertilizantes, riego, densidad de siembra, zona agroecológica y sistema de riego.- **El Economista, 13 T. E**

SECTOR AGROPECUARIO

Gobierno e IP van juntos contra aranceles de EU. - La Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (Amsda) cerró filas con el gobierno y productores agroalimentarios para defender la economía nacional en la próxima ronda de negociación del TLC, que arranca mañana en Washington, EU. Héctor Padilla, presidente de la asociación, destacó que la conformación de este frente obedece a las pretensiones de EU de gravar una lista de productos agrícolas percederos exportados por México. En una reunión, la Secretaría de Agricultura y la Amsda acordaron coordinar esfuerzos para obtener más y mejores resultados, a fin de consolidar a México como una potencia agroalimentaria. Padilla consideró que aparte de una revisión favorable del TLC, México apuesta a la diversificación de su mercado agropecuario, en el que es parte del liderazgo internacional.- **Milenio, 28 Neg**

TLCAN 2.0 llega a su ronda más difícil.- La cuarta ronda de negociaciones para reformar el TLCAN, que inicia mañana miércoles, se perfila como la más complicada que se haya llevado a cabo hasta la fecha, dada la abierta contraposición de los países negociadores en varias de las posturas torales para ajustar el acuerdo. Una de las propuestaS de modificación es el capítulo 19 que regula las controversias Estado-Estado, pero también cambiar los artículos que observan los conflictos entre particulares y estados nacionales, a efecto de eliminar el carácter obligatorio de los tribunales sobre inversiones. "Nuestro gobierno está absolutamente comprometido a defenderlo", ha dicho Chrystia Freeland, canciller canadiense y líder del equipo negociador del país de la hoja de maple, quien se refirió al Capítulo 19 como uno de los grandes logros del acuerdo inicial. En otro terreno, la propuesta estadounidense de incorporar la noción de comercio administrado en la agricultura, uno de los

renglones en donde, quizás, son más visibles los beneficios compartidos del acuerdo, es otro de los puntos que amenaza con dinamitar el acuerdo, por la abierta oposición de México. Estados Unidos planteó la posibilidad de que se restrinjan las importaciones de productos agrícolas en función de la estacionalidad de los productos, lo cual impediría a México exportar producto en temporada de cosecha local, a lo que se ha denominado, "ventanas de estacionalidad". **EL Economista, PP, 4 y 5**

Industriales contra Trump. –En el sector agroalimentario el presidente estadounidense Donald Trump busca elevar los aranceles e implementar cuotas y cupos. El Consejo Nacional Agropecuario, el American Farm Bureau Federation y la Federación Canadiense de Agricultura destaca la necesidad de mantener el acuerdo y no alterar las bases de un mercado regional que intercambia 1.3 billones de dólares al año. –**El Financiero 4**

“Condiciones descabelladas” de EU hacen difícil modernizar el TLCAN: Laycegui.– Las condiciones "descabelladas" que plantea Estados Unidos en la renegociación del TLCAN, que resultan inaceptables para México y Canadá, hacen muy difícil la modernización del acuerdo, aseveró Beatriz Leycegui, ex subsecretaría de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE) y ahora consultora privada en negociaciones internacionales. "Ahora pretende que se revise el TLCAN cada cinco años y se impongan aranceles a productos agropecuarios que importa de México durante ciertos meses para proteger sus cosechas internas. Eso es retroceder en todo lo que se ha avanzado en los 23 años del TLCAN y va en contra del libre comercio. Si se acepta frenaría completamente nuestras exportaciones porque los aranceles temporales están planteados para frutas y verduras, que es lo principal que vende México a Estados Unidos.- **La Jornada, 21**

CEOs de México y EU se reúnen para defender el TLCAN.–En momentos en que los negociadores reanudan las conversaciones para reformar el TLCAN en Washington el miércoles, líderes empresariales estadounidenses se reunirán en Ciudad de México con sus homólogos del sector privado del país y sus aliados en el gobierno para discutir maneras de defender el acuerdo. La reunión en el Hotel Four Seasons incluye una conversación entre ejecutivos y el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, quien supervisa el equipo negociador de México, según una agenda a la que Bloomberg News tuvo acceso. Desde que el TLCAN fue puesto en duda por el gobierno estadounidense, empresarios de los tres países del bloque han dejado ver que para ellos el acuerdo ha sido exitoso y debe mantenerse. Entre estos destaca el sector agroalimentario que ha cerrado filas en defensa del tratado, pues los grupos más importantes de cada país emitieron un comunicado en agosto destacando la necesidad de no dañar la relación comercial. **El Financiero, PP y 4**

Respaldo a Trump decrece en campo.– La desaprobación del Presidente Donald Trump entre los votantes de las áreas rurales de EU aumentó hasta 47 por ciento. Aunque las principales áreas donde su apoyo cayó son salud, empleo y migración, la

percepción de cómo Trump lidia con el comercio podría bajar aún más con la renegociación del TLC. Tan sólo con México, las exportaciones agrícolas de EU de hace 23 años eran de apenas 4 mil millones de dólares anuales, y ahora serán los 18 mil 50 millones anuales. **Metro, 12/ Reforma 18-A**

Capitanes / César Quesada Macías... - El capitán de la Unión Nacional de Avicultores prepara el festejo del Día Mundial del Huevo el 13 de octubre. No es para menos, México es el primer consumidor mundial de huevo con 23 kilos per cápita y en el mundo es el quinto productor. Con el TLC espera exportar huevo y pollo a Canadá.- **Reforma, 3 Neg**

Alistan una propuesta para elevar producción del agro.-El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) trabaja en una propuesta de política pública para incrementar la producción de alimentos a nivel nacional, la cual será presentada a los candidatos a la Presidencia de la República en 2018, indicó su director general. Luis Fernando Haro Encinas. Detalló que esta iniciativa plantea las preguntas "qué debe hacerse en dicha materia y dónde tenemos que estar en 2030". porque el reto es cómo cubrir la demanda actual de alimentos y la que se vaya presentar en un futuro. **Excélsior, 7 Din.**

Nombres, Nombres y... Nombres por Alberto Aguilar.- El abierto rechazo de Economía de Ildelfonso Guajardo, el CCE de Juan Pablo Castañón y el CNA que comanda Bosco de la Vega a la propuesta de EU para que nuestras exportaciones de hortalizas y frutas se ciñan a estacionalidades en la oferta de ese país, se da porque además de violar las reglas de la OMC, se sentarán las bases para llevar a muchos de esos productos a investigaciones de dumping y luego fijar los aranceles para frenar su acceso. Algo idéntico a la mecánica que se siguió con el azúcar. De ahí que México esté más que dispuesto a abandonar las negociaciones de continuar estas pretensiones proteccionistas del gobierno de Donald Trump.- **Heraldo 33**

Inflación rompe 14 meses de alza.- Favorecido por la suspensión de cobro del servicio del transporte público en la capital del país por el sismo del 19 de septiembre, la inflación durante dicho mes rompió una racha de 14 meses al alza a tasa anual. Por medio de un reporte, el INEGI precisó que el comportamiento del INPC durante septiembre pasado fue resultado del avance mensual que reportaron precios de productos y servicios como la cebolla (cuyo costo repuntó 44.89%); la papa (16.71); el gas doméstico LP (4.61); colegiaturas de preescolar, primaria y secundaria (4.55, 4.42 y 4.15%, respectivamente); así como gasolina de bajo octanaje (1.46). En contraparte, los productos y servicios cuyos costos bajaron fueron el metro o transporte eléctrico (-23.49%); el jitomate (-20.18); el tomate verde (-17.71); servicios profesionales (-3.29); aguacate (-7.20); plátano (-10.80); transporte aéreo (-6.97); servicios turísticos en paquete (-3.29); servicio de telefonía móvil (-3.72), así como el pollo (-0.94%). Al interior del índice de precios subyacente, el subíndice de las mercancías subió 0.33% y el de los servicios 0.24%. Dentro del índice de precios no subyacente, el subíndice de los productos agropecuarios retrocedió 0.06%, mientras que los precios de los energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno crecieron

0.72%.- El Sol de México, 2. F / El Sol de México, 1-F / La Razón, 17 / Excélsior, pp / Excélsior, 9

Mejorar condiciones de los trabajadores agrícolas, el objetivo.- Desde el 2015, convencidos de abogar por la mejora de las condiciones en que laboran los trabajadores hortofrutícolas en México, surgió una alianza entre los Integrantes del sector con el objetivo de comprometerse a trabajar en pro del fomento y la implementación, a nivel nacional, de programas que eleven la responsabilidad social de las empresas que son miembros. La Alianza Hortofrutícola Internacional para el Fomento de la Responsabilidad Social (Ahifores) congrega poco más de 80% de las exportaciones en todo México, para brindar una dimensión aproximada, en el 2016 el sector reportó una ganancia de 9,500 millones de dólares y generó poco más de 1.4 millones de empleos a nivel nacional. El objetivo fundamental de Ahifores "es sumamente importante, ya que es mejorar la calidad de vida de los trabajadores agrícolas y sus familias. La directiva comenta que lo que buscan con la alianza es centralizar esfuerzos con todos los sectores claves de la industria, llámense gobierno, asociaciones o líderes sindicales que los puedan ayudar a generar soluciones u otras opciones para mejorar y elevar el bienestar de los trabajadores.- El Economista, 38, 39

Ven mayores costos en granos del sur.- Si la renegociación del TLCAN encarece las importaciones de maíz de Estados Unidos tendríamos que traer el grano de Brasil o de Argentina a un mayor precio lo que afectaría a los consumidores advirtió el Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal Conafab quienes producen los alimentos que consumen las vacas pollo de engorda cerdos gallinas así como los peces y camarones de acuacultura y las mascotas como perros y gatos. Excélsior, 6 Din.

Afectaron los sismos 900 puntos de la infraestructura hidráulica.- Durante la inauguración del 23 Congreso Internacional de Riego y Drenaje, el presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que las "profundas heridas" que dejaron los "dos potentes sismos de septiembre las estamos sanando con la unidad y solidaridad de todos los mexicanos. Peña Nieto dijo que como parte de una política de mayor eficiencia en el uso del agua, México ha apostado por una mayor tecnificación de los sistemas de riego en la producción de alimentos, actividad que utiliza 76% del agua en el país. Peña Nieto mencionó que en Atotonilco, Hidalgo, se construyó la planta de tratamiento de agua residual más grande de América Latina y la tercera mayor en el mundo, la cual se ha puesto recientemente en operación y colocó a México entre los siete países con mayor superficie de riego, alrededor de 7 millones de hectáreas, equivalentes a 30% del total de la superficie sembrada. Más adelante mencionó que la eficiencia en la utilización de agua para la producción de alimentos se ha incrementado en 22% durante los pasados cuatro años. Con la misma cantidad de agua utilizada hace cuatro años, en la actualidad se producen 22% más productos del campo.- La Jornada, 3

Trafican totoaba.- La Policía Federal detuvo en Baja California a cuatro personas que transportaban cuatro kilo de totoaba, cuyo valor en el mercado negro nacional se calcula en 20 mil dólares. La pesca de esta especie en peligro de extinción arriesga la supervivencia de la vaquita marina. **Reforma, 2-A**

Escaseará flor en fiestas. -Alrededor de mil productores de cempasúchil están "atrapados" en barrios y pueblos de Xochimilco al no poder desplazarse en sus camionetas para llevar a los principales mercados la flor debido a que las carreteras están partidas, sobre todo en la zona chinampera, por lo que prevén una escasez en la comercialización para las celebraciones de Día de Muertos. Miguel Sous, productor del pueblo de San Gregorio, uno de los más afectados por el devastador sismo, explica en entrevista telefónica con El Sol de México que las autoridades no se han acercado a Ofrecerles ningún tipo de apoyo. Ni la Sederec, encabezada por Rosa Icela Rodríguez, se ha presentado en la zona. "Al menos no conmigo." Solís lamenta que el turismo no se podrá hacer presente en la zona. **—El Sol de México 1 C**

Apoya Walmart a productores. -Desde 2004, Fundación Walmart de México ha capacitado y asesorado a más de 15 mil pequeños productores mexicanos mediante el programa "Pequeño productor cuentas con nosotros". En éste, agricultores, manufactureros y emprendedores se han integrado al catálogo de ventas para ofrecer sus artículos en tiendas Superama y Walmart, así como en sus páginas de Internet. Apícolas yucatecos comercializan miel Muk"kaab y campesinos de Guerrero distribuyen Jamaica. **—El Sol de México 6 F**

Futuros de soya, maíz y trigo bajan en Chicago.- Los Futuros de soya, maíz y trigo bajaron en Chicago arrastrados por ventas técnicas, a la espera de un informe mensual del Departamento de Agricultura (USDA, por su sigla en inglés) sobre oferta y demanda de granos que se publicará esta semana. Los operadores fueron reacios a tomar posiciones nuevas antes del reporte mensual del USDA. Se espera que la agencia eleve las proyecciones de rendimiento y producción de maíz y soya en ese informe. **El Economista, 13 TE**

INFORMACIÓN GENERAL

“Con unidad y solidaridad México está de pie”: Peña.- El presidente Enrique Peña Nieto agradeció la ayuda internacional recibida tras los sismos y aseguró que gracias a la solidaridad y unidad de los mexicanos, además de la fortaleza de nuestras instituciones, "México está de pie". Señaló que en las pasadas semanas, "México vivió momentos de dolor y de consternación a consecuencia de dos potentes terremotos en el centro y sur de nuestro territorio. Si bien estos sismos dejaron profundas heridas, las estamos sanando con la unidad y solidaridad de todos los mexicanos, gracias a la fortaleza de nuestras instituciones y a la participación altruista de miles de ciudadanos, principalmente de jóvenes, ¡México está de pie!". **Milenio, 12**

Calderón actuó bien...yo voy al futuro: Margarita.- Margarita Zavala sostuvo que ella no dividió al PAN y el sábado se registrará como candidata independiente para dar testimonio de cómo actuar, pues en México ya no cabe la resignación ante un partido que dejó de hacer política de manera honesta, libre y valiente. En entrevista con Carlos Puig, Margarita dijo que resolvió cruzar la coyuntura porque hoy se requiere un país que mire hacia adelante con el apoyo ciudadano y sí le pareció correcto lo que hizo Felipe Calderón en su momento como Presidente, pero ella va por el México del futuro. **Milenio, 10 Pol.**

El Frente revive la cobertura positiva de Anaya en medios. -En el estudio A.R.M.A. de septiembre el líder del PAN apareció por primera vez como el "presidenciable" con más presencia en medios, sitio que AMLO ocupó los últimos seis meses. El registro del Frente Ciudadano y el tema del "fiscal carnal" lo revivieron en cuanto a notas positivas; en ese renglón, José Antonio Meade, titular de Hacienda, repitió en el primer lugar 9 Negativo # Positivo Neutral. El Financiero presenta el análisis, correspondiente al mes de septiembre de 2017, realizado por la empresa Central de Inteligencia Política (CIP) respecto al volumen y sentido de la cobertura de periódicos, televisoras y radiodifusoras, de grupos de actores políticos que son mencionados como probables candidatos a la Presidencia en 2018. El objeto de esta valoración es establecer una ponderación para diferenciar el impacto que tiene cada noticia difundida, pues es diferente una nota de primera plana en un diario de circulación nacional o una nota difundida en un noticiero de televisión de una cadena nacional, que una noticia interior de un periódico regional o una noticia en alguna estación de radio local. **—El Financiero PP 48 49**
